
1 日　時 平成２９年９月２８日（木）　１０時００分～１１時３０分

1 場　所 南有馬庁舎　２階会議室

1 出席委員の氏名

近　藤　孝　信

塩　田　絹　代

坂　上　三　德

吉　田　 　則

永  田  良  二

1 欠席委員の氏名

１ 委員以外の出席者の氏名

教育総務課長 山　﨑　康　徳

学校教育課長 本  多　正  興

生涯学習課長 林  田　充  敏

スポーツ振興課長 泉      淳一郎

文化財課長 松  本　慎  二

学校教育課学事班長 塩  士　敬  治

教育総務課総務班長 荒  木　一  弘

1 議事日程

第１ 開会

第２ 前回会議録の承認

第３ 会議録署名人の指名

第４ 教育長報告

第５ 議案審議

議案第24号 教育財産の取得について

議案第25号

議案第26号

第６ その他

（１）準要保護児童生徒就学援助の申請について

（２）次回教育委員会定例会の開催について

（３）その他

第７ 閉会

平成２９年第９回南島原市教育委員会定例会会議録

南島原市立小・中学校におけるハラスメントの防止等に関する要綱の一部
を改正する告示について

教育委員会の所管事務に係る自己点検・評価報告書（平成２８年度事業
分）について
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日程第１　開　会

　ただ今から平成２９年第９回定例会を開会いたします。                               

日程第２　前回会議録の承認

（平成２９年第８回定例会…坂上委員が署名）

　ありがとうございました。

日程第３　会議録署名人の指名

＜はいの声＞

　そのとおり、決定いたします。

日程第４　教育長報告

　日程第４、教育長報告に入ります。教育長から報告をお願いいたします。

　ありがとうございました。

　今の報告について、何かお尋ね等ございませんでしょうか。

　特になければ、以上で、教育長報告を終わらせていただきます。

日程第５　議案審議

　続きまして、日程第５、議案審議に入ります。

　議案第２４号「教育財産の取得について」を提案いたします。

　それでは、説明をお願いします。

　議案第２４号「教育財産の取得について」をご説明いたします。
　旧布津小学校第１分校の建物及び土地を、通級型こころの教室「つばさ」と
して活用するために、教育財産として活用するものであります。
　先般、布津地区の学校統廃合に伴い、本学校施設を教育財産の用途を廃止し
て普通財産となっているため、今回、教育財産として取得するものでございま
す。
　以上で、説明を終わります。ご審議賜りますようお願いいたします。

近藤委員長

近藤委員長 　日程第２、前回会議録の承認ですが、坂上委員が指名されておりましたので
署名をお願いいたします。
 

　（別紙により、平成２９年８月２４日から平成２９年９月２７日までの諸会
議及び諸行事の結果等の概要について報告）

　日程第３、会議録署名人の指名ですが、今回は、吉田委員にお願いしたいと
思いますが、よろしいでしょうか。
 

近藤委員長

近藤委員長

近藤委員長

近藤委員長

永田教育長

近藤委員長

近藤委員長

近藤委員長

学校教育課長
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 　この件について、何か質疑等ございませんか。

＜はいの声＞

　議案第２４号については、原案どおり可決いたします。                                

 　この件について、何か質疑等ございませんか。

　他にございませんか。

＜はいの声＞

　議案第２５号については、原案どおり可決いたします。                                

近藤委員長 　特になければ、議案第２４号については、原案どおり決定したいと思います
が、よろしいでしょうか。

　次は、議案第２５号「南島原市立小・中学校におけるハラスメントの防止等
に関する要綱の一部を改正する告示について」を提案いたします。
　それでは、説明をお願いします。
 

近藤委員長

近藤委員長

学校教育課長

近藤委員長

　議案第２５号「南島原市立小・中学校におけるハラスメントの防止等に関す
る要綱の一部を改正する告示について」をご説明いたします。
　これは、県立学校におけるハラスメントの防止等に関する要綱の変更に伴い
本市におきましても改正する必要が生じましたので、妊娠、出産、育児又は介
護に関するハラスメントに係る内容を追加するものでございます。
　新旧対照表をご覧ください。
　今回の改正内容は、第２条第１号中「及びパワー・ハラスメント」を「、パ
ワー・ハラスメント及び妊娠、出産、育児又は介護に関するハラスメント」に
改め、同条第２号中「職場外における性的な言動」の次に「（同性に対する言
動を含む。）」を加え、同条中第４号を第５号とし、第３号の次に、新たに４
号を追加するものでございます。
　以上で、説明を終わります。ご審議賜りますようお願いいたします。

近藤委員長

　特になければ、議案第２５号については、原案どおり決定したいと思います
が、よろしいでしょうか。

近藤委員長

坂上委員 　相談員は、各小・中学校に配置し、また学校教育課にも配置するとなってい
ますが、、第７条に、相談員についての規定があり、第３項において、「相談
員は、苦情相談を受けた場合、学校教育課長に報告するものとする。」と規定
されていますが、学校配置の相談員も学校教育課長に報告する必要があるのか
また学校配置の相談員は、所属の学校長へ報告する必要はないのか、お伺いし
ます。

学校教育課長 　まず、各学校におきましては、相談員を２名以上配置しております。
　学校教育課にあっては、指導主事より、小学校担当、中学校担当をそれぞれ
１名配置しているところでございます。
　学校教育課の相談員は、もちろん学校教育課長へ相談することになります
が、この規定は、学校配置の相談員が、もし校長のハラスメントに関する相談
を校長へ報告するわけにはいきませんので、その場合は、学校教育課長へ報告
するとしているとし、もちろん校長に関する相談以外の場合には、校長へ報告
するものとしております。
　さらに、校長から学校教育課長へ報告するかどうかは、校長の判断としてい
るところでございます。

近藤委員長
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 　この件について、何か質疑等ございませんか。

　他にございませんか。

＜はいの声＞

　議案第２６号については、原案どおり可決いたします。                                

日程第６　その他

近藤委員長

　特になければ、議案第２６号については、原案どおり決定したいと思います
が、よろしいでしょうか。

近藤委員長

近藤委員長 　次は、議案第２６号「教育委員会の所管事務に係る自己点検・評価報告書
（平成２８年度事業分）について」を提案いたします。
　それでは、説明をお願いします。
 

教育総務課長 　評価ランクの基準等についても、指摘を受けており、この点も来年度見直し
を検討したいと思います。

教育総務課長 　議案第２６号「教育委員会の所管事務に係る自己点検・評価報告書（平成２
８年度事業分）について」、ご説明いたします。
　地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条第１項の規定では、「教
育委員会は、毎年、その権限に属する事務の管理及び執行の状況について点検
及び評価を行い、その結果に関する報告書を作成し、これを議会に提出すると
ともに、公表しなければならない。」とされております。
　同条第２項では、「教育委員会は、前項の点検及び評価を行うに当たっては
教育に関し学識経験を有する者の知見の活用を図るものとする。」と規定され
ております。
　この規定に基づきまして、報告書の作成、市議会への提出、市のホームペー
ジによる公開を行うものでございます。
池田英一先生と池田直也先生を検討委員にお願いいたしまして、学識経験者と
してご教示をいただきました。
　報告書記載内容の昨年度との変更点等でございますが、当初計画の達成状況
として４段階のランク付けをいたしました。
　２点目が、昨年度との比較数値を朱書きから括弧書きに変更いたしました。
　３点目が、本市教育振興基本計画の数値目標があるものにつきましては、平
成２９年度の目標指数を追記いたしました。
　また、検討委員の方から、「評価ランクの配点の検討が必要ではないか」、
「ランク付けの根拠を明確にする必要があるのではないか」などのご指摘をい
ただいておりますので、来年度の報告書で、見直しを行いたいと考えておりま
す。

近藤委員長

吉田委員 　たいへんよく頑張っていただいていると思います。
　評価項目が広すぎて、１つのページに評価が空欄に見えるところがあるの
は、どうなんでしょうか。

教育総務課長 　評価委員からも同様の指摘を受けており、来年度見直しを検討いたします。

近藤委員長 　ＡからＤの評価ランクの区分は、どのように決定されたのでしょうか。
　評価が全て、Ａとなっており、Ｄについては、あまりにも点数区分が低いと
思いますが。
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＜はいの声＞

　この案件は、非公開と決定いたします。

（非公開の審議）

小学校 認定 ４人

中学校 認定 ２人

＜はいの声＞

 　そのとおり、決定いたします。

　（１０月３０日、月曜日、午後２時００分からの開催を提案）

　｛財産の取得（南島原市立小学校理科設備）について説明｝

　（平成２９年度第２回総合教育会議について説明）

　（平成２９年度長崎県市町村教育委員会研究大会について説明）

　他にございませんか。

＜なしの声＞

日程第７　閉会

閉　会 １１時３０分

会議録署名

　続きまして、日程第６、その他「（１）準要保護児童生徒就学援助の申請に
ついて」ですが、この案件は個人情報が含まれておりますので、非公開で審議
したいと思いますが、よろしいでしょうか。

近藤委員長

近藤委員長

近藤委員長

教育次長

教育総務課長

教育総務課長

近藤委員長

　最後に日程第８、その他「（３）その他」ですが、皆様方から何かございま
せんか。

　次回定例会は、１０月３０日、月曜日、午後２時００分から開催したいと思
いますので、よろしくお願いいたします。
 

　他になければ、以上をもちまして、本日の第９回定例会を閉会いたします。

　本件につきましては、そのとおり決定したいと思いますが、よろしいでしょ
うか。

近藤委員長

近藤委員長

学校教育課長

近藤委員長 　次は、日程第８、その他「（２）次回教育委員会定例会の開催について」を
議題といたします。説明をお願いします。
 

近藤委員長
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教育委員

記録職員
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